
VERBALE INCONTRO PUBBLICO DEL 6 DICEMBRE 2013 DEL COMITATO DI QUARTIERE 11, 
APERTO A TUTTI I CITTADINI.

In data 06/12/2013, alle ore 20,30 si è svolta presso la sala Maffi – Cascinetto – 
l’incontro pubblico del Comitato di Quartiere 11 con l’Amministrazione Comunale aperto 
a tutti i cittadini.

Presenti:

per il Comitato di Quartiere 11:Tozzi Rosa Maria Grazia, Rossini Alessandro, Mereni 
Enrico, Mantovani Rossana, Beccari Carla, Musa Claudio, Cavalleri Claudio.

Per la Giunta Comunale: Zanibelli Francesco, Bordi Francesco, Demicheli Claudio, 
consigliere Giorgio Everet 

Per il Comune di Cremona : il Vigile di Quartiere Daniele Faioli.

Presenti circa una trentina di cittadini. 

All’ODG sono  presenti i seguenti punti:

1.Saluto dell’Amministrazione,
2. Presentazione del nuovo Comitato di Quartiere, Mission, stato dell’arte,
3. Apertura di uno sportello di ascolto presso il Cascinetto,
4. “El mercatin de la Villeta” progetto di un evento mensile,
5. Viabilità e sicurezza stradale,
6. La voce di cittadini, le risposte dell’Amministrazione,
7. Questionario di gradimento sulla vita del quartiere 11.

L’assemblea è aperta anche a tutti i cittadini, che non hanno ancora aderito al comitato
con solo diritto di parola e non di voto.

Il Presidente del C.d.Q. Tozzi Rosa Maria Grazia saluta l’Amministrazione e ringrazia 
per aver accolto l’invito a partecipare all’incontro. Presenta i membri eletti del nuovo 
Comitato e  fa un’ introduzione e storia della nascita del Comitato di Quartiere con slide. 
Sottolinea che è un organo apartitico e che è molto importante il collegamento tra i 
cittadini e l’amministrazione e quindi la collaborazione è fondamentale sia da parte 
dell’amministrazione che da parte dei cittadini. 

Il Presidente del C.d.Q. Tozzi Rosa Maria Grazia:quando viene percorso il cavalcavia 
che congiunge viale Concordia e la rotatoria di via Postumia, c’è il limite di velocità di 50 
km/h , ma questo non viene quasi mai rispettato, anche se sono stati posizionati i cartelli 
stradali  che evidenziano l’attraversamento di una ciclabile e la presenza dei pedoni. 
L’opera intrapresa non sembra bastare, pertanto in prossimità dell’attraversamento 
ciclopedonale è necessario posizionare “occhi di gatto”, e cartelloni luminosi .

Per il parcheggio del  Cral è stata richiesta a ottenuta la velocità dei 30km/h per la 
sicurezza dei pedoni e dei ciclisti che percorrono la ciclabile. Rimane un problema legato  
all’ingresso delle auto che da via Postumia svoltano in direzione via Corte di fronte al 
servizio dell’ASL . In questo punto la visibilità risulta difficile avere una piena visione dei 
ciclisti che sopraggiungono dalla ciclabile.



Viene posto il problema che via Campestre viene occupata selvaggiamente da auto in 
sosta soprattutto in occasione degli allenamenti della Cremonese. La percorrenza in auto 
e in bici, sovente difficoltosa, può diventare rischiosa per elevato numero di auto 
parcheggiate su entrambi i lati.

Zanibelli Francesco : verrà  proposto all’Ufficio segnaletica cartelli adeguati  che vietano 
il parcheggio selvaggio. Inoltre una porzione della via Campestre in futuro dovrà 
diventare un campo di atletica  indoor  con i veicoli si potrà percorrerla solo per un tratto.

Per la sicurezza stradale il sig. Martinelli propone di mettere un senso unico da Via Corte 
a Via Campestre.

Musa Claudio: il fossato di via Corte che delimita il confine con il campo di calcio di 
Arvedi è ricoperto di erba e non viene mai pulito è pericoloso per eventuali allagamenti. 
Negli anni è stata fatta più volte richiesta di manutenzione al Comune di Cremona il quale 
ha sollecitato per competenza  il Consorzio Dugali senza però ottenere risposta positiva.

Bordi Francesco: si propone un sopraluogo per verificare lo stato del fossato.

Zanibelli Francesco:nel tratto di p.zza Migliavacca dove sono stati eseguiti i lavori di 
asfaltatura per permettere la percorribilità dei mezzi di soccorso è stato posizionato 
erroneamente un cartello di divieto di transito eccetto residenti, quindi si provvederà alla 
sostituzione con un cartello che autorizza solo il transito ai mezzi di soccorso.

Il Presidente del C.d.Q. Tozzi Rosa Maria Grazia:nella zona Cascinetto attualmente 
esiste una sola via di entrata e uscita che termina in via Postumia. Il Comitato sentiti i 
cittadini si fa portavoce, della necessità  di creare una seconda apertura al verificarsi di 
situazioni di emergenza. Si suggerisce di unire via Maffi a via Cascina Corte per un tratto 
di pochi metri.  

Everet Giorgio: in tutta la città sono state tagliate 300 piante perché malate. In viale 
Concordia  si è deciso con l’Assessore Zanibelli Francesco di piantumare piante a 
cespuglio. Nelle prossime settimane  verrà indetta una gara per scegliere la ditta che 
dovrà eseguire  questo intervento.  Inoltre sono state tolte delle piante che erano situate 
in un’altra parte della città e ne verranno collocate una decina in via Ca’ del Vescovo.

Il Vice Presidente del C.d.Q.Rossini Alessandro: propone delle aree adibite ai cani 

Everet Giorgio: risponde che non trova la necessità di creare questi giardini per i cani 
perché non c’è  l’abitudine e l’educazione e quindi sarebbero soldi spesi inutilmente.

Mereni Enrico: chiede se è prevista una disinfestazione nel nostro quartiere.

Bordi Francesco: la disinfestazione viene eseguita regolarmente con le pastiglie. Verrà 
poi fatta una campagna pubblicitaria per sensibilizzare i cittadini a collaborare per evitare 
il diffondersi della zanzara tigre.

Il Presidente del C.d.Q.Tozzi Rosa Maria Grazia: verranno rifatti i marciapiedi di via 
Giuseppina. 

Il Vice Presidente del C.d.Q. Rossini Alessandro: chiede se esiste la possibilità di una 
pista ciclabile sul marciapiede di via Giuseppina.



Zanibelli Francesco: ci sono molti passi carrai che creano punti di criticità, verrà   presa 
in esame la possibilità di realizzare la pista .

Il Vice Presidente del C.d.Q. Rossini Alessandro: richiesta di collocare un dissuasore di 
velocità in via belgiardino all’altezza dell’entrata dell’ASL.

Il Presidente del  C.d.Q. Rosa Maria Grazia Tozzi : problema viabilità via Belgiardino, è 
stato evidenziato dai residenti, i quali segnalano che, spesso viene percorsa da mezzi che 
superano i limiti consentiti con il rischio per l’incolumità di chi la percorre a piedi,  
perché tra l’altro non esiste nemmeno il marciapiede, la stessa via è occupata da auto in 
sosta.

Zanibelli Francesco : prende ad esempio il Villaggio Po  dove sono stati realizzati per un 
progetto di Martinelli molti sensi unici rendendo le strade più sicure e creando posti auto.

Martinelli: prende ad esempio l’Olanda dove le strade sono tutte a senso unico e piste 
ciclabili, la bicicletta  ha la precedenza sugli altri mezzi di trasporto. 

Martinelli: propone di spostare la fermata del bus di via Postumia che è situata davanti 
alle strisce pedonali,  prima della rotatoria di viale concordia,  togliendo il palo di 
cemento che la precede, così la fermata potrebbe avvenire nella parte più ampia e non 
ostacolerebbe pericolosamente il passaggio pedonale.

Mereni Enrico: propone di spostare la fermata del bus di Via Postumia che è anche 
capolinea, in Viale Concordia.

Cittadino: In alcuni quartieri sono stati collocati dei cartelli, che indicano la pulizia delle 
strade settimanalmente, mentre nel nostro quartiere  questi cartelli non ci sono e la 
pulizia delle strade viene eseguita con irregolarità.

Bordi Francesco: questo servizio verrà eseguito in modo omogeneo in tutti i quartieri 
della città.

Una residente del quartiere Cascinetto: solleva la questione Kavarna. Alla stessa si 
aggiungono  le voci di molti presenti che lamentano criticità di vario genere.  Nei  fine 
settimana vengono organizzate feste musicali rumorose , che non rispettando gli orari 
permessi dalla legge.  Di fatti le  feste si protraggono sino al mattino  successivo 
terminando alle ore 6,00 o anche alle 7,00. Dopo una nottata di  musica assordante,  le 
vie limitrofe vengono lasciate  nel degrado e  (sporcizia ovunque).

Il Vice Presidente del C.d.Q. Rossini Alessandro: si tiene ad evidenziare che oltre al 
disturbo notturno che pregiudica la quiete e la tranquillità dei residenti , durante il giorno 
il Cascinetto  pur essendoci giochi per i bambini non può essere frequentato dagli stessi 
accompagnati dalle mamme, perché i frequentatori del Kavarna lasciano liberi di circolare 
circa una decina di cani, che a loro dire sono innocui. La situazione è molto pesante. 

Zanibelli Francesco: ha voluto sapere se il Comitato di Quartiere ha avuto modo di avere 
un incontro con i responsabili che gestiscono il centro.

Il Presidente del C.d.Q. Tozzi Rosa Maria Grazia: c’è stato un incontro avvenuto con il 
primo Comitato di Quartiere, il quale non è riuscito  ad avere  una risposta e soprattutto il 



rispetto delle regole,  per poter vivere rispettandosi reciprocamente.  Il Comitato rimane 
disponibile ad incontri costruttivi. Ci è stato comunicato i membri del Centro Sociale non  
riconoscono nessuna forma di l’autorità. E comprendibile lo stato d’animo in cui  vivono 
quotidianamente le persone che abitano attorno al Cascinetto.

La scadenza del contratto di locazione è prevista per la fine dicembre 2013.

Demicheli Claudio: il Problema è stato trattato in Giunta,  la quale si esprimerà con 
votazione pro o contro il rinnovo del contratto di locazione. E’ stata proposta 
dall’Amministrazione Comunale un’altra sede che è ubicata nelle vicinanze della raffineria 
lontano dalle case, ma i responsabili del Kavarna non hanno accettato. Demicheli Claudio 
ha dichiarato espressamente che si schiererà  contro il rinnovo del contratto, ha fatto 
presente inoltre che, gli ex carabinieri, che hanno la sede all’interno del Cascinetto hanno 
deciso di lasciarla, per un’altra collocata in altro quartiere.

Musa Claudio: fa presente che anche alcune feste popolari effettuate nel periodo estivo 
si protraggono oltre l’ora stabilita per legge.

Una cittadina segnala che in piazza Caccia specialmente nel periodo estivo, dalle ore 23 
in poi viene frequentato da persone con comportamenti che lasciano pensare ad atti di 
illegalità come lo spaccio. La situazione  è stata segnalata più volte da parte dei cittadini 
(autonomamente)  alle forze dell’ordine. 

I parchi sono frequentati soprattutto da ragazzi, pertanto è necessaria una maggiore 
attenzione da parte delle forze di sicurezza per garantire legalità e donando tranquillità 
alla cittadinanza e conseguentemente ridurre i rischi per le nuove generazioni . Si chiede 
più sicurezza dei parchi del quartiere attraverso l’invio di un’auto delle forze dell’ordine 
che terrebbero lontano il pericolo .

Il Vice Presidentedel C.d.Q. Rossini Alessandro: informa che per desiderio dei cittadini, 
soprattutto non automuniti, sono state  raccolte n.270 firme ed una lista di parecchi 
nominativi di ambulanti interessati  al mercato rionale e come ubicazione  piazza 
Migliavacca, ritenuta la più idonea per il quartiere. Gli ambulanti sono favorevoli allo 
svolgersi del mercato una volta alla settimana .

Bordi Francesco: propone un mercato itinerante di tutte le settimane (ogni giorno in un 
quartiere diverso), in quanto la richiesta del mercato rionale è stata effettuata anche dagli 
altri quartieri.

Zanibelli Francesco: a tale proposito propone un incontro con il sig. Maschi e i cittadini 
residenti nel quartiere.

Il Vice Presidente del C.d.Q.Rossini Alessandro: l’Amministrazione Comunale deve 
prendere delle decisioni e tenere conto della voce dei cittadini.

Il Presidente del C.d.Q.Tozzi Rosa Maria Grazia: propone di proseguire con le decisioni 
prese, informa che a breve si organizzerà una riunione esplicativa per la raccolta a porta 
a porta.

La riunione termina alle ore 22,45



Firma dei presenti per il Direttivo del Comitato di Quartiere:

              

 

 

     

   

 


